NOTRE TERRITOIRE D'INTERVENTION

Le TOGO: Au pays des Togolais et des Togolaises

Le Togo est un pays d'Afrique de l'ouest, bordé le long du littoral au sud par l'Océan Atlantique. Il est frontalier à deux pays francophones, le Burkina-Faso au nord, le Bénin à l'est et d'un pays anglophone, à l'ouest, le Ghana. En forme étroite du nord au sud, il est étiré sur une largeur de 50 km, Lomé est la capitale. Togolais et Togolaises, c'est comme cela qu'on appelle les habitants.

Une population en majorité jeune

La population togolaise compte aujourd 'hui 6 191 155 habitants selon les résultats définitifs du rapport du recensement national (RGPH4) en 2010 contre 2 812 311 habitants [1] il y a 40 ans en 1981. Ces habitants vivent pour la majorité en zone rurale et pauvre (62,3% de la population). Les femmes togolaises représentent à elles seules 3 182 060 femmes (51,4% de la population) contre 3 009 095 hommes (48,6% de la population).

Une situation sociale précaire

Les chiffres actuels de la Banque mondiale (55,1 % en 2015 on ne comprend pas à quoi correspond le 55,1%) indiquent que malgré une hausse du PIB à 5 % par an depuis 2011, plus de la moitié de la population continue de vivre sous le seuil de pauvreté. Le pays est classé 162e sur 188 pour l'indice de développement humain (IDH) en 2014 et le revenu national brut (RNB) par habitant est inférieur à celui de 1990. Le lien entre la pauvreté et les ménages ruraux est frappant, s'élevant à 68,7 % selon la Banque mondiale (quelle année ?). De ce fait, nous comprenons que le niveau de la pauvreté gangrène à une vitesse fulgurante, ayant pour conséquences la perte d'optimisme et d'espoir pour de nombreuses familles togolaises (source ? Affirmation issue d'un article ?)

La démographie d'ici 2050

D'ici 2050, la population mondiale se verra doubler voire tripler¹. La population africaine dont celle du Togo n'est pas épargnée. Cette prévision est à prendre en compte sérieusement dans la mesure où une augmentation démographique s'accompagne inévitablement d'une hausse des besoins vitaux sur tous les plans (la formation, l'emploi, l'alimentation, l'éducation pour ne citer que cela). Prenant l'exemple en milieu scolaire au sein de ce pays, on peut souligner que nombreux sont les enfants qui ne mangent pas suffisamment pendant les temps de récréation. Les femmes rencontrent par ailleurs souvent des difficultés pour fournir les

¹ https://www.francetvinfo.fr/monde/afrique/societe-africaine/afrique-la-population-devrait-doubler-d-ici-2050-quadrupler-d-ici-2100_3059109.html

ressources nécessaires à leurs enfants. Au delà des innombrables constatations, ces quelques problématiques nous amènent à nous questionner aux solutions à mettre en place afin d'accompagner ces différents publics. Nos réflexions s'articulent donc autour de trois questionnements majeurs :

- À l'échelle locale, comment impliquer les femmes dans des projets d'alphabétisation en leur offrant un soutien social, les incitant à devenir acteurs de leur propre changement dans une volonté d'autonomie ?
- Comment accompagner les femmes dans le développement d'une agriculture contributrice au soutien de l'éducation ?
- Comment utiliser les projets de coopération comme un moyen pédagogique interculturel au soutien éducatif des jeunes locaux ?

Autant de questions que nous tentons de répondre à travers des actions concrètes. confère notre diagnostic territorial et proje

Zio, le canton de Bolou, 23 villages dont Bolou Agbadomé

Le canton de Bolou est composé de 23 villages dans la préfecture de Zio dont le village de Bolou - Agbadome où nous sommes implantés. Elle est située à une quarantaine de km de Lomé. Sa population est constituée en majorité de femmes dont l'activité principale est l'agriculture. Ces femmes constituent un maillon non négligeable dans le cycle socio-économique local. Cependant, un nombre élevé de femmes ne savent ni lire ni écrire et vivent en grande pauvreté. De plus, selon nos enquêtes nous avons constaté un manque de moyens sur le plan de l'éducation, du préscolaire à la primaire, qui empêche les jeunes enfants de progresser dans leur apprentissage incitatif à une ingéniosité et à la créativité.

Le choix de cette localité s'appuie sur ces irrégularités sociales en lien avec nos thématiques se référant au projet associatif. De plus, l'implantation géographique dans la préfecture s'explique que Zio fait partie de la région maritime qui est la plus peuplée du Togo.

[1] https://www.populationpyramid.net/fr/togo/1981/

Carte de territoire

consulter

- → diagnostic de territoire (pdf)
- → le projet associatif (pdf)